gus obreros rinden el mismo esfuerzo que los compañeros de otros paises...

Y ha comprendido que aquella frase vanqui-suropea de «hay que estar atentos al peligro amarillo» no fué sino el modo previsor de la diplomacia caduca de probar la coartada de su voracidad imperialista. Frenta a esa frase, los chinos, que ya empezaron a despertarse a la vida superior de la dignidad nacional en las jornadas revolucionarias de 1911 y 1912 y que lograron su plena concien. cia colectiva bajo el mandato de Sun. Y .t-Sen, opone ahora otra divisa. Deiendamos nuestras instituciones, nuestro patrimonio, defendamos la vida espiritual, la vida politica y... la vida material de nuestros hermanos contra «el peligro blanco».

Y será inútil que Inglaterra fomente la especie de que es la propaganda soviética la que quiere perder a China y sumirla en el caos bolchevique; o que Francia persista en cerrar les ojos para seguir creyendo que al fin triunfará su saperior cultura sobre ila miseria y la inercia de aquel vasto pueblo, o que Norte-América juzgue la cuestión como una simple huelga que se resuelve con an buen aumento de salarios; o que el Japón-y ya están citadas las cuatro principales aves de presa que gravitaban sobre la república China—quiera seguir haciendo valer sobre Pekin sus presunciones de único y legítimo usufructuador de la hegemonia asiática. El chispago de Sanghai no es el signo exterior de un disturbio local pasajero. Detrás de él está la juventud universitaria china, y el profesorado y la enorme masa trabajadora y, sobre todo las clases sociales, compartiendo su sentir más profundo, están las clases directoras de China, sus gobernantes... Es decir la nación entera, la raza, que un día u otro acabará por ponerse en pie, para alzar resuelta, una muralla infranques ble como amasada con sangre de voluntad étnice, que defenderá a aquel lejano pueblo en la integridad de su independencia, frente a las «concesiones extranjeras», frente a la «cultura occidental», frente a todo eso que no es sino rapacidad de pueblos caducos que quieren en el otro hemisferio del mundo fingir grandezas imperiales, y que los chinos han acertado a calificar ahora de «peligro blanco».

Juan G. Olmedilla

## SUCESOS

REYERTA

Esta medana en el Paseo de Alfonso XII, se insultaron y promovieron una reyerta Carlos Cuartero Jareño y su esposa Andrea García, y José Villena Fernández, de esta vecindad.

Han sido puestos a disposición del Juzgado municipal. RECLAMADO

La Guardia civil de Molinicos comunica que en la «Cañada del Provencio», de aquel término municipal, fué detenido el vecino Natalio Martinez Morcillo, de 59 años, jornalero, que estaba: reclamado por el Juzgado de instrucción del partido de Yeste, con motivo del sumario que se le sigue por tenencia ilegal de armas de fuego.

DOS DETENCIONES

Por viajar sin billete y carecer de dosumentación, han sido detenidos por la Guardia civil, en Villarrobledo, vecino de La Roda, de 17 años, vendedor ambulante, y Juan de Dios Coll Albaladejo de 27 años, natural de Murcia.

Se cree que ambos son autores del hurto de 75 pesetas a Luis Céspedes Ortega, carretero y vecino de Lezuza, en el kilómetro 273 de la carretera de Alicante, en el término de Chinchilla.

Los detenidos han quedado a disposición judicial.

## noticias

Para el día 18 esta convocada a sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Anoche regresó a La Roda el comerciante don José María Picazo.

Esta madrugada salió para Madrid el Alvarez-Valdés.

En el tren andaluz llegó anoche de Hellin el ex diputado provincial don Jesús Buendía Ruiz.

Ayer permaneció en esta capital el comerciante de La Gineta don José An-

Han salido para Cuenca, la esposa del propietario don Pascual del Baño y su hija Carolina.

Se encuentra enferma la preciosa niña Patrocinio hija del Interventor municipal don Gaudencio Ramirez.

Se convoca a oposiciones para proveer 55 plazas de aspirantes a Médicos numerarios de la Beneficencia municipal de Madrid.

Esta madrugada llegó de Madrid el Oficial del Banco Central don Agustin Orovitg Gil y regresaron de Valencia la señora viuda de Blanc y su hijo don José Maria.

Ha regresado de Valencia el agente de negocios don Manuel Garcia Ortiz y de Murcia don Antonio Sancho.

Si tiene usted que hacer instalación eléctrica en su casa o comprar aparatos de luz, visite la Casa PACO y pida precios, el mayor surtido.

Concepción 2.

El factor-telegrafista de la estación de Chinchilla, don Emilio Felipe Martinez, ha sido trasladado a la de esta capital. indel at audu isindiam

Ha salido para Tobarra, en comisión del servicio, el Inspector provincial de Correos, don Guillermo Diaz Gonzáleza

Se anuncia la vacante de Interventor municipal de Ontoniente (Valencia), con la dotación anual de 4.000 pesetas.

En el expreso de esta tarde salieron para Blanes (Gerona) la señora esposa del Gobernador militar de esta plaza don Sergio Suárez y sus hijos Isabel y Carlos.

Los acreditados almacenes «Muebles FERRERO» han sido trasladados al antiguo local de Risueño. San Antonio 7.

En el expreso de esta tarde salieron para Alicante, el abogado don Vicente Beltrá y su esposa; para Valencia don José Cabot y el procurador don Joaquín Hortelano; y regresó de Andalucía, el almacenista don Francisco Martinez Mo-

Regresó ayer de Madrid el Consejero del Banco Central don Abelardo Garcia Moscardó.

Por el señor Gobernador civil se han dado las órdenes oportunas para que tenga eficacia la prohibición de bañarse en la Laguna de Pétrola, decretada varios años sucesivos por anteriores Gobernadores.

Tambien ha sido clausurado con carácter definitivo el Balneario de Fueate

Han salido para Alicante el Magistrado de esta Audiencia don Juan Antonio Montesinos y su señora esposa.

El Ayuntamiento de Alborea ha solicitado de la Superioridad dos escuelas unitarias de nueva creación, una para cada sexo, en expediente que ha informado favorablemente la Inspección de primera enseñanza.

## Café «El Progreso»

En este establecimiento se sirve el mejor café del mundo.

Con el fin de que el público en general pueda apreciarlo, se vende, tostado al precio de 12 pesetas kilo, y en paquetitos, desde 25 gramos.

Se tuesta diariamente.

Han marchado a Valencia, las som-Relator de esta Audiencia don Felix brereras doña Consuelo Yago y herma-

En unión de su esposa marchó a Alicante el Subjefe electo de aquella estación ferrea don Joaquin Marti Cañaba-

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

Madrid 14

La bandera de las Navas de Tolosa.

Una comisión de Vilches ha visitado al Rey para darle las gracias por haber costeado los gastos de revestimiento de la bandera de los ejércitos de las Navas de Tolosa.

Esta noche regresa la comisión a

Durante el trayecto le serán tributados a la bandera honores de Capitán general.

Los reos de Benagalbón indultados.

«El Diario Oficial de la Guerra» publica hoy una disposición indultando del resto de la pena que les falta por cumplir, de cadena perpetua, a los famosos reos de Benagalbón, Enrique Roldán González y su hijo Enrique Roldán Gómez, que se hallan en el Penal de San Miguel da los Reyes, y a la mujer del primero, Dolores Gómez Villalba, que se halla en el Penal de Alcalá de Henares.

El indulto se gestionaba desde hace muchos años.

Lo que dice Lerroux. - Aún quedan ideas y personas avanzadas.

Interrogado por un periodista el señor Lerroux, ha hecho manifestaciones respecto a la situación políti-

Los políticos del antiguo régimen han adoptado, a su juicio una postura discreta y modesta, salvo algunas excepciones de todos conocidas.

En algunas regiones de España se siente ya una emoción liberal que antes no tenian o que no queria producirse.

La colaboración positiva de un sactor de la prensa en el resurgimiento de la conciencia ciudadana, está contribuyendo a este rápido despertar de la sensibilidad del pais.

Barcelona, con su caudal ideológico, todavía continúa siendo la sede civil y liberal de España.

Dice que no se han extinguido las ideas avanzadas ni las personas que las encarnan.

Es un eclipse que produjo la conmoción repentina que sufrió Espa-

La juventud carece hoy de ideales políticos y sociales.

#### Ossorio y Gallardo

Ha salido para el Norte y el extranjero el señor Ossorio y Gallardo.

#### Accidente ferroviario

Cerca de la estación de Aranjuez. una niña de seis años que iba asomada a la ventanilla de un coche del tren expreso de Andalucia, cayó a la via, sufriendo gravisimas lesio-

#### PROVINCIAS

Barcelona 14

#### Un proyecto

Circula el rumor de que va a convertirse en bulevar la Rambla de Canaletas.

#### Reconocimiento de explosivos

Han sido reconocidos en el parque de Artillería las seis bombas y el petardo encontrados en una casa de la calle del Porvenir, de la barriada de San Gervasio.

Son de las llamadas de «piña», y segun el dictamen, hubieran causado daño a personas y a cosas.

Explosión a bordo del «Mallorca ... ... ... senel sheb sigo

A bordo del vapor «Mallorca» ha ocurrido una desgracia.

En el momento de amarrar al muelle de la Paz, hubo una desgracia a consecuencia de haberse producido la explosión de un tubo de la caldera, resultando hecido el primer maquinista Juan Caballer, y cuatro fogoneros con quemaduras de poca importancia, afortunadamente.

Después de practicada la primera cura al Juan Caballer, fué conducido al Hospital.

Los custro restantes quedaron a

Sevilla 14

Empieza a escasear el agua

Apenas ha comenzado a apretar el calor, la Empresa abastecedora de agua deja de suministrar el preciado líquido, en las proporciones que venia haciéndolo y sin que justifique las causas.

El año pasado hizo padecer la Empresa igual martirio, haciendo depender el Ayuntamiento el buen servicio y distribución de aguas de la llegada a Sevilla de un contador monumental que se encargó al extranjero, y que ya lleva algún tiempo funcionando, sin que el vecindario haya advertido ventaja alguna.

Valencia 14

#### sies sinematici El directo y el rápido

Se encuentra en Madrid el Alcalde de Valencia señor Oliag, realizando activas gestiones para recabar el apoyo del Directorio a fin de llevar a feliz término la aspiración de lograr un tren rápido diario entre Valencia y Madrid, y el ferrocarril directo.

#### Una tormenta.—Considerables daños. tog sald vables

Por noticias recibidas de Utiel se sabe que una tormenta oca ionó pérjuicios en aquel término municipal.

Desbordose el río Magro, arrastrando más de veinte mil haces de mieses, influyendo mucho para ello la estrechez del paso del puente de la carretera Madrid-Castellón. No se han registrado desgracias personales, aunque si varios casos de sal-Vamento.

En la carretera provincial Utiel-Simancas ha sido destruido el puente un kilometro, urgiendo inmediata reconstrucción.

#### Soldados a Marruecos

En el tren andaluz marcharán mañana a Africa a cubrir bajas, contingentes del regimiento de Mallorca y del quinto de artilleria.

Se ha dispuesto acudan a despedirles a la estación comisiones de los cuerpos presididos por el jefe de

Alicante 14

#### Un alcalde pedáneo ejemplar

Ha sido denunciado al señor Gobernador, Andrés Vidal, domiciliado en la calle de Valencia, número 17, Alcalde pedáneo de aquel barrio, por faltar públicamente a la moral y producir escándalo.

## **ULTIMA HORA**

Madrid 15 (16'30)

#### Firma del Rey

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Limitando las atribuciones de los Tribunales para niños.

Nombrando Gobernadores civiles: de Burgos, a don Pablo Castro; de Castellón de la Plana, a don Juan Barco, y de Granada, a don Antonio Forcada.

Otros decretos sin interés.

#### Una nota del Directorlo

En la Presidencia se ha entregado una nota a la prensa que dice así en

«El Directorio hubiera pecado de inconsecuente, si al tratar de liquidar el periodo político, cuyas raices y vicios que aun viven serán objeto de inmediato sanes miento, hubiese olvidado que yacían en prisión, victimas del sistema electoral de antano, tres seres que cometieron gravisimo delito, pagado con doce años de privación de libertad.

Alúdese a los reos de Benegalbón, en favor de los cuales recayó el generoso perdón del Rey y también el de la Guardia civil, que tan valiosos servicios prestó siempre, sin que el rencor arraigue en sus corazones.

Este proceder privará a nuestros intelectuales—tan distintos de los franceses que condenaron las propagandas sediciosas—de seguir pintando al nuevo régimen como fomentador de un ambiente de violencias y crueldades, sin duda porque toman como tales la persecución de conspirabores de opereta y de gentes que denigran la especie humana.

Todo esto será extirpado muy pronto en beneficio de la verdadera libertad».

La Conferencia franco-españo-El Embajador de Francia nos dijo

gados de su pais. Si hubiese noticias,-agregó-se

que esta tarde se reunirán los dele-

facilitará una nota a la prensa.

## EN EL BALNEARIO DE SAN JOSÉ O DE LA HIGUERA

más próximo que Archena y Fortuna, de aguas más mineralizadas y de mejer clima de altura, se registran curas maravillosas en REUMATISMO Y ENFER-MEDADES DE LA PIEL y otras.

Desde el 15 DE JULIO servicio de autemóvil a los trenes de la mañana de la ESTACIÓN DEL VILLAR, avisando al administrador, y permanente desde 1.º & S1 de Agosto, en que estará abierte el

Este año se han hecho importantes ampliaciones y mejoras.



### HIPOFOSFITOS SALUD

equivale a una semana de ejercicio al aire libre.

Nutre la sangre, vigoriza los nervios, fortalece los músculos y devuelve la salud y la vitalidad a los organismos débiles y degenerados. Remedio eficaz para los neuraste-

nicos y agotados. Más de 30 años do éxito creciente.—Apro-bago por la Real Academia de Medicina Rechara todo frasco que so lleve en la efica de exterior HIPOF 3SPITOS BALUD ta eti 

blioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»